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«Год заканчиваем на позитиве»
В министерстве физической культуры и спорта состоялось итоговое заседание коллегии

ИТОГИ – 2024

Специально для «Областной газеты» 
Леонид Рапопорт подвел итоги уходящего 
года:

– Уходящий год был знаменателен для 
нас, потому что это был год, посвященный 
столетию отрасли физической культуры 
и спорта. Нужно сказать, что растет число 
занимающихся физкультурой в регионе, 
это важный показатель. Пока проектно мы 
говорим о 64% жителей области, которые 
занимаются физкультурой. Возросло 
количество спортивных мероприятий, 
проводимых на территории Свердловской 
области, в том числе 25 из них – проекты 
международного уровня. Для нас важна 
сдача спортивной инфраструктуры, в этом 
году мы всем продемонстрировали наш 
легкоатлетический стадион «Калининец», 
где мы провели чемпионат страны и отметили 
столетие отрасли. Новые вызовы диктуют 
новые проекты, они связаны с большим 
международным участием, уверены, что у нас 
все получится. Год заканчиваем на позитиве.

Награду из рук Леонида Рапопорта (слева) получил самый известный волейбольный тренер мира 
Николай Карполь
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КОММЕНТАРИЙ
Данил ПАЛИВОДА,  
Данил БОЯРСКИЙ 

20 декабря на стадионе 
«Екатеринбург-Арена» 
состоялось заседание 
коллегии министерства 
физической культуры и спорта 
Свердловской области. 
Министр Леонид РАПОПОРТ 
подвел итоги уходящего 
года и вручил награды 
представителям спортивной 
отрасли.

В ходе заседания с докладом 
о перечне поручений Президен
та РФ по итогам заседания Сове
та при Президенте Российской 
Федерации по развитию физи
ческой культуры и спорта вы
ступил сам Леонид Рапопорт. 
Он отметил, что реализация 
перечня – это одно из приори
тетных направлений в государ
ственной политике.

– Создание необходимых ус
ловий для поступательного раз
вития спортивной отрасли – од
но из приоритетных направле
ний государственной полити
ки. Перечень поручений Пре
зидента РФ, выданный по ито
гам заседания Совета при Пре
зиденте Российской Федерации 
по развитию физической куль
туры и спорта, утвержденный 
23 ноября 2024, содержит указа
ние на реализацию норматив

ных, управленческих и органи
зационных мер, направленных 
на совершенствование системы 
управления в области физичес
кой культуры и спорта, – сказал 
Леонид Рапопорт.

Также с докладом о разви
тии системы подготовки спор

тивного резерва в Свердловской 
области выступил заместитель 
министра физической культу
ры и спорта Свердловской обла
сти Андрей Зяблицев, а началь
ник отдела учебноспортивной 
и физкультурномассовой рабо
ты Яков Зобнин отчитался о ка

лендарном плане официаль
ных физкультурных меропри
ятий и спортивных мероприя
тий Свердловской области на 
2025 год. 

После завершения докла
дов состоялась торжественная 
церемония награждения вы

дающихся спортивных деяте
лей. Были выданы как почет
ные грамоты, так и, например, 
удостоверения и значки масте
ров спорта международного 
класса.

Будущий дом уральских гроссмейстеров
В столице Урала 
продолжаются 
реставрационные работы 
в «Доходном доме». К концу 
следующего года он 
должен стать новым домом 
Уральской шахматной 
академии, а пока внутри 
объекта культурного 
наследия кипят строительные 
работы. Корреспондент 
«Областной газеты» Данил 
ПАЛИВОДА побывал 
на объекте и оценил ход его 
реставрации.

– В 2019 году было подписа
но важное соглашение с Федера
циями шахмат России и Сверд
ловской области, которое стало 
отправной точкой для создания 
уникального проекта. Плани
рование и согласование заняли 
много времени, потому что зда
ние является объектом культур
ного наследия. Подрядчика на
шли добросовестного, в  корот
кие сроки были завершены под
готовительные работы, и сейчас 
уже вышли на финишную пря
мую по внутренней отделке, – 
отметил министр физической 
культуры и спорта Свердлов
ской области Леонид Рапопорт.

Сейчас в «Доходном доме» 
вовсю кипят строительные ра
боты. В первую очередь они на
правлены на укрепление фун
дамента и стен здания. Экскур

сия для журналистов, которую 
провели Леонид Рапопорт и ис
полнительный директор Феде
рации шахмат Свердловской 
области Альберт Степанян, 
началась с цокольного этажа. 
Здесь, по словам Альберта Сте
паняна, был выкопан огромный 
слой грунта, пришлось избав
ляться от воды, укреплять фун
дамент, в том числе и с точки 
зрения защиты от воды.

– Здесь учебных классов 
не  будет, по сути, цокольный 
этаж  – это подсобные помеще
ния. Леонид Аронович, если раз
решите, поставим здесь бильярд 

для родителей, – пошутил Аль
берт Степанян.

На первом и втором эта
жах здания также ведутся стро
ительные работы. Некоторые 
стены, которые были в аварий
ном состоянии, пришлось сно
сить и возводить новые, неко
торые стены просто укрепля
ют. На первом этаже планиру
ют разместить гардероб, кафе и 
одну из важнейших частей зда
ния – музей. Как отметил Лео
нид Рапопорт, уже есть догово
ренность с легендарным шахма
тистом Анатолием Карповым, 
который согласился поделиться 

с музеем своими памятными ве
щами. А на втором этаже будет 
непосредственно официальная 
часть Академии: учебные классы 
и игровой холл, где можно будет 
проводить торжественные ме
роприятия. Планируется, что в 
будущей Академии будут зани
маться около 500 юных ураль
ских шахматистов.

– Здание расположено очень 
удачно, в центре города. Для ме
ня было важно, чтобы были вы
сокие потолки и наличие зала, 
где можно соревноваться и про
водить различные мероприя
тия  – приемы гостей и конфе

ренции, – добавил исполни
тельный директор Федерации 
шахмат Свердловской области, 
директор Уральской шахматной 
академии Альберт Степанян.

В настоящее время готов
ность объекта составляет при
близительно 45%. Будущий дом 
Уральской шахматной акаде
мии планируют сдать к концу 
2025 года, на эти цели выделе
но 270 миллионов рублей. При 
этом стоит отметить, что те эле
менты здания, которые имеют 
историкокультурную ценность, 
будут сохранены.

Свердловский след на чемпионате мира

Пока идут реставрационные работы в здании Академии, свердловские 
шахматисты уже показывают высокие результаты. А три уральских 
спортсмена отправились в Нью-Йорк на чемпионат мира по рапиду 
и блицу, который стартовал вчера. В турнире, призовой фонд которого 
в этом году составит один миллион долларов, принимают участие 
более 300 лучших шахматистов со всего мира, среди них звезды – 
Магнус Карлсен, Ян Непомнящий, Цзюй Вэньцзюнь и другие. 
Свердловскую область на турнире представят три шахматиста – 
многократная чемпионка России, участница четырех чемпионатов мира 
(2018, 2019, 2021, 2022 гг.) Лея Гарифуллина и кандидат в мастера 
спорта Ирен Люцингер из Екатеринбурга, а также уроженец Нижнего 
Тагила бронзовый призер командного чемпионата России 2021 года, 
серебряный призер турнира «Шарджа мастерс», проходившего в ОАЭ, 
Володар Мурзин.
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Через год здесь будут располагаться учебные классы Академии


